
CC 12 octobre 2004 

 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire des Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre 
administratif, sise au 36, rue Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 12 octobre 
2004, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les 
membres du Conseil ont été dûment convoqués dans les délais prévus par 
la Loi sur l’instruction publique, 
 
Sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 
 
Les commissaires :  Mmes Jacqueline Asselin 
  Sylvie Belzile 
  Hélène De Champlain 
  Diane Durand 
  Ruth Gagnon 
  Diane Gauthier 
  Madeleine Jean 
  Diane Perron 
  Diane Tremblay 
 MM. Rino Beaulieu 
  Évens Claveau 
  Omer Deschesnes 
  Magella Desmeules 
  Michel Girard 
  Charles Lavoie 
  Antonin Simard 
  Bernard Villeneuve 
 
Commissaires parents :  Mme France Gagné 
 M. Jean-Marc Girard 
 
Sont également Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
présents-tes : MM. Michel Cloutier, secrétaire général 
  Claude Dauphinais, directeur général 
  Yvon Pelletier, directeur général adjoint 
 
Absences : Mme Lise Blackburn (motivée) 
  Sonia Desgagné (motivée) 
 M. Jean-Claude Basque 

 
 

Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit 

accepté. 
 

ADOPTÉE 
 
 
Il est proposé par Mme Jacqueline Asselin 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session 

ordinaire du Conseil des commissaires, tenue le 28 septembre 2004, tel que 
rédigé. 

 
ADOPTÉE 
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Chaque membre du Conseil a reçu pour information, 
une liste identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, en date 
du 29 septembre 2004. 

 
 
ATTENDU la participation de la Commission 

scolaire des Rives-du-Saguenay comme partenaire promoteur de la 
corporation Expo-sciences pancanadienne 2006; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité des 

services éducatifs jeunes; 
 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le protocole d’entente entre la 

Commission scolaire des Rives-du-Saguenay et la corporation Expo-
sciences pancanadienne 2006; 

 
D’AUTORISER le directeur général, M. Claude 

Dauphinais, et la présidente, Madame Liz. S. Gagné, à signer pour et au 
nom de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay  ladite entente. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU la participation de la Commission 

scolaire des Rives-du-Saguenay comme partenaire promoteur de la 
corporation Expo-sciences pancanadienne 2006; 

 
ATTENDU la recommandation du Comité des 

services éducatifs jeunes; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
DE DÉSIGNER M. Jacques Bouchard, 

coordonnateur aux services éducatifs, comme représentant de la 
Commission scolaire au sein du conseil d’administration de la corporation 
Expo-sciences pancanadienne 2006. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU les besoins exprimés par les écoles et les 

centres; 
ATTENDU l’application des règles de la convention 

collective des enseignantes et enseignants; 
 
ATTENDU la libération de ces postes par le bureau 

de placement du ministère de l’Éducation; 
 
ATTENDU l’application des règles relatives au 

transfert de droits de plusieurs enseignantes et enseignants référés par le 
bureau de placement du ministère de l’Éducation; 

 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
QUE la commission scolaire des Rives-du-Saguenay 

procède à l’engagement temps plein régulier e l’enseignante suivante, et ce, 
du 27 septembre 2004 au 28 juin 2005 : 

 
 
 

CC-2004-306 
Délégation d’un 
représentant / Conseil 
d’administration de la 
corporation de l’Expo-
sciences pancanadiennes 
2006 
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pancanadienne 2006 
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Courrier reçu du 29 
septembre 2004 
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 Nom Champs École 
 Leblanc, Huguette 14 Ens. Rel./morale/FPS Charles-Gravel 

 
ADOPTÉE 

 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
QUE soit retenu pour l’achat du papier à photocopie 

requis par les écoles, centres et services de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, pour l’année scolaire 2004-2005, le plus bas 
soumissionnaire conforme, soit La Librairie Régionale Inc., pour un 
montant de 84 157,55 $ avant taxes. 

 
ADOPTÉE 

 
 
ATTENDU les orientations pour la formation 

continue du personnel enseignant publiées en février 1999 (« Choisir plutôt 
que subir le changement » MEQ); 

 
ATTENDU les obligations de chaque agent 

d’éducation dans le processus de mise en œuvre des orientations de la 
formation continue du personnel enseignant, suite aux modifications 
apportées à la Loi sur l’instruction publique; 

 
ATTENDU que l’enjeu d’une culture de formation 

continue est essentielle à tout développement dans une communauté 
d’apprentissage; 

 
ATTENDU que cet enjeu s’actualise de façon 

continue autant dans nos établissements d’ordre primaire que secondaire; 
 

ATTENDU que l’allocation 30020 – réforme de 
l’éducation – prévue aux règles budgétaires vise à supporter la formation 
continue du personnel scolaire; 

 
ATTENDU que l’allocation 30025 – formation 

continue – prévue aux règles budgétaires 2004-2005 vise à supporter 
exclusivement le personnel enseignant du secondaire. 

 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
DE DEMANDER au ministre de l’Éducation de 

bonifier et réviser les allocations supplémentaires relatives à la réforme de 
l’éducation (# 30020) et à la formation continue (# 30025), afin d’assurer de 
façon récurrente les ressources financières nécessaires à la formation 
continue du personnel scolaire du préscolaire, du primaire et du secondaire; 

 
DE TRANSMETTRE copie de cette résolution à 

l’ensemble des commissions scolaires du Québec. 
 

ADOPTÉE 
 
 
CONSIDÉRANT la recommandation du Comité des 

ressources matérielles du 4 octobre 2004; 
 
CONSIDÉRANT l’aménagement de la salle 

publique permettant la tenue de réunions; 
 

CC-2004-310 
Offre d’achat de terrain 

CC-2004-308 
Soumission annuelle / 
Papier à photocopie 

CC-2004-309 
Demande au ministre de 
l’Éducation : Allocations 
supplémentaires 

CC-2004-307 
Suite 
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CONSIDÉRANT la difficulté de trouver un 
stationnement permettant de laisser son véhicule moins de quatre-vingt-dix 
(90) minutes au même endroit, aux abords du Centre administratif; 

 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
DE MANDATER la direction générale pour 

négocier l’achat d’un terrain situé à l’arrière du Centre administratif, et; 
 
QU’UN rapport sur cette démarche soit déposé 

pour information et décision, s’il y a lieu, lors d’une prochaine session du 
Conseil des commissaires. 

 
ADOPTÉE 

 
 
Madame la Présidente résume certaines 

représentations ou interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours : 

§ Le 29 septembre 2004 : 
Õ Rencontre avec M. Alain Fortin de Samson, Bélair, Deloitte & 

Touche, sur les états financiers. 

§ Le 30 septembre : 
Õ Participation au Comité de pérennité du Conseil Régional de 

Prévention de l’Abandon Scolaire  (CRÉPAS). 

§ Le 1er octobre : 
Õ Consultation sur les modifications à la Loi sur la Protection de la 

Jeunesse au Complexe Jacques-Gagnon à Alma. 

§ Le 5 octobre : 
Õ Lac-à-l’Épaule du Conseil des Commissaires à la salle publique. 

 
Mme la présidente présente en suivi aux échanges et 

discussions tenues lors de l’activité « Lac à l’épaule » du 5 octobre dernier, 
un projet relatif aux choix de comités de services, par les membres du 
Conseil. 

 
Pour sa part, le directeur général fait connaître que 

Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe, a été choisie 
récemment pour siéger au Conseil d’administration des Centres Jeunesses 
du Saguenay—Lac-St-Jean. 

 
Également, Monsieur Dauphinais fait savoir qu’en 

date d’aujourd’hui, près de 80 personnes se sont déjà prévalus du 
programme de soutien à l’achat d’un micro-ordinateur. 

 
D’autres part, les membres du Conseil sont nformés 

que les quatre Commissions scolaires de la région se sont concertées pour 
reprendre au cours des prochains jours, la Campagne promotionnelle 2003 
sur l’école publique « L’école secondaire publique, la bonne école ». Les 
messages paraîtront dans les médias d’information de la presse télévisée. 

 
Le directeur général informe que, tel qu’annoncé 

récemment aux membres du Conseil, paraîtra jeudi prochain dans le journal 
Le Quotidien, l’avis public par lequel la Commission scolaire en tant que 
mandataire d’un regroupement d’organismes publics de la région du 
Saguenay, demande des soumissions pour le déploiement « clés en main » 
d’un réseau privé de télécommunication par fibres optiques, son entretien 
ainsi que pour l’acquisition et l’installation de matériel d’allumage et de 
commutation. 

 
 

CC-2004-311 
Rapport de la 
présidente 

CC-2004-310 
Suite 
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Les membres du Conseil des Commissaires ont pu 
prendre connaissance de rapports de réunion de Comités de service. Des 
informations supplémentaires sont fournies en réponse à certaines 
questions posées par des membres du Conseil. 

 
 

Mme Christine Tremblay informe les membres du 
Conseil que le 8 octobre dernier se tenait à l’école Fréchette une rencontre 
de mise en route de la recherche-action de L’École éloignée en réseau. Les 
responsables du projet le CEFRIO (Centre francophone d’informatisation 
des organisations) ont présenté aux directions et aux enseignantes des 
écoles primaires Fréchette, Du Vallon et Marie-Médiatrice ainsi qu’aux 
membres des Services éducatifs jeunes et des services informatiques, les 
orientations et les grandes lignes de cette recherche-action, qui vise à relever 
les défis posés aux écoles des petits villages par les changements 
démographiques ainsi que par la Réforme de l’éducation. 

 
Ainsi, le projet est bien amorcé parce que suscitant 

beaucoup d’intérêt de la part des professionnels et enseignants de notre  
milieu. Cette rencontre aura aussi permis aux participantes et aux 
participants de travailler en atelier à la planification des prochaines étapes 
de réalisation du projet. 

 
 
En réponse à une question soulevée par Mme 

Jacqueline Asselin, les membres du Conseil sont informés que la direction 
des ressources humaines a déjà débuté une démarche visant à l’évaluation 
de la politique de dotation du personnel, particulièrement en ce qui 
concerne le processus relatif à l’engagement des suppléants et suppléantes. 

 
D’autre part, il est précisé que lors d’un prochaine 

rencontre du comité du service des ressources humaines, les membres du 
Comité aborderont la question de la composition des comités de sélection. 

 
 
En réponse à une intervention de M. Omer 

Deschesnes, il est précisé qu’il revient au Conseil d’établissement et à la 
direction de chaque établissement de gérer les demandes de location de 
locaux de leur établissement. 

 
 

Sur ce, la présente session du Conseil se termine. 
 
 
 
 
La présidente  Le secrétaire général 
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CC-2004-315 
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